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Tagesordnung: 
  Öffentliche Sitzung 

  
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
 
2 Bestätigung der Tagesordnung 

  
 
3 Genehmigung der Niederschrift vom 05.05.2009 

  
 
4 Beschlussvorlagen 

  
 
4.1 Jahresabschluss 2008  des Eigenbetriebes Stadtgarten und Friedhöfe 

Magdeburg (SFM) 
Vorlage: DS0237/09 

  
 
5 Anträge 
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5.1 Grundsatzbeschluss zur zukünftigen Entwicklung der Kinderspiel- 

und Freizeitflächen in der Landeshauptstadt Magdeburg 
Vorlage: DS0058/09/4 

  
 
5.2 Erweiterung Spielplatz am Europaring 

Vorlage: A0057/09 

  
 
5.3 Grundsatzbeschluss zur zukünftigen Entwicklung der Kinderspiel- 

und Freizeitflächen in der Landeshauptstadt Magdeburg 
Vorlage: S0147/09 

  
 
5.4 Erweiterung Spielplatz am Europaring 

Vorlage: S0113/09 

  
 
5.5 Spielplatz in Nordwest 

Vorlage: S0134/09 

  
 
5.6 Spielplatz in Nordwest 

Vorlage: A0055/09 

  
 
6 Verschiedenes 

  
 
6.1  Quartalsbericht EB SFM per 31.03.2009 

  
 
6.2 aktuelle Baumarbeiten 

  
 
6.3 Sonstiges 

  

 

Anwesend: 
 
 Vorsitzende/r 
Beigeordneter Klaus Zimmermann  
 Mitglieder des Gremiums 
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Stadtrat Bernd Reppin  
Stadtrat Hilmar Schoenberner  
Stadtrat Alfred Westphal  
 Beschäftigtenvertreter 
Herr Ralf Blitz  
Frau Eva Fischer  
 Geschäftsführung 
Frau Ines Glauer  
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  Öffentliche Sitzung 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Zimmermann eröffnet die Sitzung des Betriebsausschusses SFM. Er stellt fest, dass der 
Ausschuss ordnungsgemäß einberufen wurde und mit 6 stimmberechtigten Mitgliedern 
beschlussfähig ist. 
 
 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Der Tagesordnung wird ohne Änderungen zugestimmt.  
 
 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 05.05.2009 
 
Der Niederschrift zur Sitzung vom 05.05.2009 wird ohne Änderungen zugestimmt.  
 
Votum:  5 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 1 - Enthaltung 
 
Stadtrat Westphal schlägt vor, für künftige Sitzungen des BA-SFM den Einsatz eines 
Tonbandgerätes zu prüfen.  
 
 
 
 
 
4. Beschlussvorlagen 
 
 
 
 
 
4.1. Jahresabschluss 2008  des Eigenbetriebes Stadtgarten und 

Friedhöfe Magdeburg (SFM) 
Vorlage: DS0237/09 

 
Frau Andruscheck führt in die vorliegende Drucksache ein. Der Jahresabschluss 2008 wurde 
durch die BDO Deutsche Warentreuhand AG geprüft.  
 
- 16:40 Herr Canehl trifft ein – 
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Die Prüfung erfolgte ohne Beanstandungen. Als Besonderheit waren außerplanmäßige 
Abschreibungen in Höhe von 336 TEUR zu verzeichnen für die Objekte Stützpunkt Lorenzweg 
(Abriss) Kapelle Salbke (Abriss), Rötgerstraße (Wertberichtigung). Aus dem Haushalt wurden 
zur Deckung der Tariferhöhungen 147.000 EUR bereitgestellt. Der Jahresabschluss weist einen 
Jahresgewinn von 76.000 EUR aus. Dieser wird zum Teil für die Tilgung des Verlustvortrages 
vergangener Jahre in Höhe von 23.154 EUR verwendet und der verbleibende Betrag in Höhe von 
52.836 EUR soll an den Stadthaushalt abgeführt werden. 
 
Herr Zimmermann dankt der Belegschaft für die geleistete Arbeit und schätzt das 
Jahresergebnis insgesamt als sehr erfolgreich ein.  
Stadtrat Westphal erhebt Einspruch gegen die Verfahrensweise, einen Teil des Jahresgewinns 
an die Stadt rückzuführen. Dies sei nicht rechtens. Er spricht sich dafür aus, den Erlös im 
Eigenbetrieb zu belassen. Weiter vertritt er die Auffassung, dass die Grünpflege nicht zu Lasten 
des Friedhofsbereiches erfolgen kann. Der Friedhofsbereich arbeitet kostendeckend. Die 
Grünpflege erfolgt im Auftrag der Stadt - dieser bleibt es unbenommen, über den Preis zu 
verhandeln.  
 
Alle Eigenbetriebe, mit Ausnahme der Zoo gGMbH, führen den Gewinn an den Haushalt zurück, 
entgegnet Herr Zimmermann. Er führt weiter aus, dass es bekannt ist, dass die 
gebührenrechnende Einheit „Friedhofsbereich“ nicht zugunsten der Grünpflege belastet werden 
darf. Das ist rechtlich im KAG (Kommunalabgabengesetz LSA) eindeutig geregelt. Das wird 
vom EB SFM beachtet. 
 
 
Frau Andruscheck ergänzt, dass in der Betriebsabrechnung eine Trennung der Leistungen der 
Bereiche Grünflächenmanagement, Friedhofs- und Bestattungsmanagement und Krematorium 
vollzogen wird. Diese ist zwar nicht Bestandteil der Drucksache, kann jedoch auf Verlangen 
vorgelegt werden.  
 
Stadtrat Schönberner fragt an, ob die Unterlagen zur Betriebsabrechnung nicht bereits im 
Rechnungsprüfungsausschuss vorgelegt werden können. Dies wird durch Frau Andruscheck 
bestätigt.  
 
 
Votum: 6 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 – Enthaltungen  
 
 
Beschluss: 
Der Betriebsausschuss SFM empfiehlt dem Stadtrat die DS0237/09 „Jahresabschluss 2008 
des Eigenbetriebes Stadtgarten und Friedhöfe Magdeburg (SFM)“ zur Beschlussfassung.  
 
 
 
5. Anträge 
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5.1. Grundsatzbeschluss zur zukünftigen Entwicklung der 

Kinderspiel- und Freizeitflächen in der Landeshauptstadt 
Magdeburg 
Vorlage: DS0058/09/4 

 
 
 
 
 
5.2. Erweiterung Spielplatz am Europaring 

Vorlage: A0057/09 
 
 
 
 
 
5.3. Grundsatzbeschluss zur zukünftigen Entwicklung der 

Kinderspiel- und Freizeitflächen in der Landeshauptstadt 
Magdeburg 
Vorlage: S0147/09 

 
Herr Zimmermann erläutert, dass der Oberbürgermeister durch den Stadtrat mit der Erstellung 
einer Spielplatzkonzeption beauftragt wurde. Auch das im Antrag benannte Anliegen wird im 
Rahmen dieser Konzeption geprüft und dem Stadtrat dann zur Beschlussfassung vorgelegt.  
 
Stadtrat Westphal wertet die vorliegende Stellungnahme als Zwischeninformation. Der 
Betriebsausschuss kann dem Stadtrat auf Grundlage dieser Stellungnahme keine Empfehlung zur 
Beschlussfassung geben.  
 
Herr Zimmermann wird den Stadtrat entsprechend informieren und den Antrag erneut mit der 
Beschlussfassung zur Spielplatzkonzeption aufrufen.  
 
Stadtrat Canehl möchte wissen, ob entsprechende finanzielle Mittel für den Bau der Spielplätze 
in Stadtfeld Ost in den Wirtschaftsplan 2010 eingestellt werden. 
Herr Zimmermann verweist auf den Grundsatzbeschluss des Stadtrates vom 30.04.2009, der 
eine Summe von 500.000 EUR im investiven Bereich festschreibt. Der Wirtschaftsplan 2010 
wird im Betriebsausschuss behandelt, hier kann Einfluss genommen werden.  
 
 
 
Beschluss: 
Die Stellungnahme S0147/09 zum Änderungsantrag DS0058/09/4 ist als Zwischeninformation zu 
werten. Eine Beschlussfassung zum Antrag erfolgt mit der Vorlage der Drucksache zur 
Spielplatzkonzeption.  
 
 
 
5.4. Erweiterung Spielplatz am Europaring 

Vorlage: S0113/09 
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Frau Andruscheck erläutert den Prüfauftrag des Antrages und teilt mit, dass eine 
Spielplatzerweiterung trotz vorhandener Abwasserleitung auf dem Gelände generell möglich 
wäre. Die konkrete Umsetzung wird Bestandteil der Spielplatzkonzeption. 
 
 
 
Beschluss: 
Der Betriebsausschuss stellt fest, dass der Prüfauftrag mit der Stellungnahme als erledigt zu 
betrachten ist und die Inhalte bei der Erarbeitung der Drucksache zur Spielplatzkonzeption 
Berücksichtigung finden werden.  
 
 
 
5.5. Spielplatz in Nordwest 

Vorlage: S0134/09 
 
 
 
 
 
5.6. Spielplatz in Nordwest 

Vorlage: A0055/09 
 
 
 
Beschluss: 
Der Betriebsausschuss stellt fest, dass der Prüfauftrag mit der Stellungnahme als erledigt zu 
betrachten ist und die Inhalte bei der Erarbeitung der Drucksache zur Spielplatzkonzeption 
Berücksichtigung finden werden.  
 
 
 
 
6. Verschiedenes 
 
 
 
 
 
6.1.  Quartalsbericht EB SFM per 31.03.2009 
 
Herr Zimmermann schätzt die wirtschaftliche Lage des Eigenbetriebes als gut ein. Die 
vorgelegten Kennziffern stimmen mit dem Plan überein.  
 
Stadtrat Westphal kritisiert die Darstellung in der Auswertung des operativen 
Eigenbetriebscontrolling (Ampelbericht). Die rote Ampel in der Position Ertragssteuern 
suggeriert ein negatives Ergebnis. Dies sei ein generelles Problem der Standardisierung, bemerkt 
Herr Zimmermann. 
 
 
 
Beschluss: 
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Der Quartalsbericht per 31.03.2009 wird durch den Betriebsausschuss des EB SFM zur 
Kenntnis genommen.  
 
 
 
6.2. aktuelle Baumarbeiten 
 
Frau Andruscheck teilt mit, dass viele Bürger das Angebot im Internet nutzen, sich über 
anstehende Baumfällungen zu informieren.  
 
Stadtrat Reppin möchte wissen, ob für die Baumfällungen an der Feuerwache Diesdorf 
Ersatzpflanzungen vorgesehen sind. Frau Andruscheck erläutert, dass dies nicht immer an 
gleicher Stelle möglich sei. Eine Prüfung des Leitungsbestandes der SWM muss erst erfolgen. 
Eine Aufstellung möglicher Ersatzstandorte (im Bereich Feuerwache Diesdorf) kann Herrn 
Reppin übergeben werden.  
 
Stadtrat Canehl weist darauf hin, dass an verschiedenen Stellen im Bereich Stadtfeld 
Baumscheiben nicht wieder bepflanzt wurden. Er wird Frau Andruscheck diese Standorte 
auflisten und bittet um Prüfung, ob nachgepflanzt werden kann. 
 
 
 
 
 
6.3. Sonstiges 
 
Keine Wortmeldung 
 
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Klaus Zimmermann Ines Glauer 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 
 
 
 
 




